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A o s 15 (quinze) dias do mês de Junho do ano de 2023, às 17 horas e 03 minutos, por meio de
videoconferência, reuniu-se o Conselho de Administração do Fundo Penitenciário do Distrito Federal -
FUNPDF, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor JEFERSON LISBOA GIMENES, Presidente do
Conselho de Administração do Fundo Penitenciário do Distrito Federal - FUNPDF. A Reunião contou
com a presença dos seguintes membros do Conselho: o senhor ALEXANDRE JAIME DOS SANTOS
TAVARES, Secretário Executivo do FUNPDF; a senhora KAMILA CÉLIA MENDONÇA RÊGO
e JOÃO VITOR DA ANUNCIAÇÃO, como representantes das Unidades Prisionais do DF; o
senhor PAULO ROGÉRIO DA SILVA, GUSTAVO ALEXIM ARAÚJO  e ALDON MOREIRA DE
SOUSA JUNIOR, representantes de classe da Polícia Penal do Distrito Federal; o senhor EDUARDO
XAVIER LEMOS, Representante da Sociedade Civil, indicado pelo Conselho Distrital de Promoção e
Defesa dos Direitos Humanos – CDPDDH; os senhores ALLYSSON RODRIGUES PRATA e
FERNANDO PEREIRA DA COSTA, membros do conselho e representantes da Sociedade
Civil indicados pelo Conselho Distrital de Promoção e Defesa dos Direitos Humanos –
CDPDDH; Também participaram como ouvintes, a senhora PATRÍCIA SANTANA RODRIGUES,
Coordenadora de Orçamento e Finanças e os servidores HELIO ALMEIDA DI PRIMIO
BECK, DANIELLA CAVALCANTI DE FREITAS GONÇALVES e JOÃO RENATO BORGES
ABREU, KATHRYN DE MORAIS CASTILHO ; Não compareceram à reunião: a Senhora DEUSELITA
PEREIRA DE MARTINS, membro do conselho e Diretora Executiva da FUNAP; a senhora ANNA
PAULA COUTINHO DE BARCELOS MOREIRA, membro do conselho e presidente do Conselho
Penitenciário do Distrito Federal; O Presidente do Conselho iniciou a reunião saudando a todos e
informando sobre os encaminhamentos das demandas requeridas de compra de Equipamentos de Proteção
Individual - EPI, para DISOP e COSIP; O Conselheiro Allysson, relatou sobre a sua não participação na
ultima reunião e agradeceu ao Conselho a aprovação das compras de EPI e pela inclusão desses materiais
no PAC 2024; O Presidente retomou a palavra e informando que enviou para levantamento o que será
comprado por fonte própria, de forma a agilizar a compra. Requereu que os conselheiros, levantassem
sugestões de compras para para as Unidades; Conselheiro Fernando, sugeriu á compra de caixas de som e
microfone para a equipe do Geait das unidades PDF II, CIR e  CDP I, bem como das unidades que dela
necessitem. Parabenizou as equipes das GEAIT, pela segurança e por facilitarem o trabalho das entidades
religiosas dentro das Unidades Penitenciária e que o mesmo é sempre bem recebido; O presidente
encarregou ao coselheiro Tavares o levantamento das necessidades destes equipamentos de Som e
Microfone dos Presídios. O prazo para esse levantamento e demais pedidos de compras que considerem
necessárias, devem ser feitos por meio de Documento de Oficialização de Demanda - DOD, até dia
26/06/2023, devido ao prazo máximo de envio do PAC 2024. A não oficialização da demanda, seria
impeditivo de compras no ano de 2024; Relembrou quanto ao fechamento das Cantinas e quanto ao saldo
Final das Cantinas em conta, seria no valor de R$  875.132,55 (oitocentos e setenta e cinco mil cento e
trinta e dois reais e cinquenta e cinco centavos). Informou, que com o fechamento da cantina
sobraram alguns alimentos, que seriam distribuídos entre os presos, sendo a cargo do conselheiro Tavares
essa Logística. Levantou  que uma das pautas do dia, seria o a destinação deste saldo. Sugeriu que fosse
destinado á compra de viaturas, bem como manutenção ou compra de caixa d´agua; O conselho Alysson
teve objeção quanto a compra de viaturas, informou que em visitas as unidades observa a dificuldade dos
Diretores de Unidades Prisionais, quanto aos insumos das oficinas, deu exemplo das oficinas de violões,
que necessitam de insumos básicos para continuidade, bem como ás oficinas de costura, fabricação de
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tijolos, dentro outras. Declarou que deveria ser trabalhado a ressocialização do  preso e não o recurso em
compras de armas, tonfa, bala, viatura e compra de equipamentos, que para ele esse dinheiro deveria ser
utilizado para ressocializar o preso e não para compra de equipamentos que são de obrigação do GDF
comprar. Colocou o conselho de Direitos Humanos a Disposição, para em momento oportuno entrasse em
contato com deputados, para captação de emendas para os fins sugeridos pelo Secretário, mas era contra a
utilização para compra de viaturas. Sugeriu que recursos sejam enviados para as oficinas e ofertas de
trabalho e ressocialização do preso. Elogiou os diretores das unidades e informou que caso fosse enviado
100.000 (cem mil reais) a cada presídio, eles conseguiriam ressocializar os internos. Sugeriu que os
servidores que estão 24h, no sistema e pediu para que desse condições mínimas para estes também; O
conselheiro Alysson pediu para o que dinheiro ficasse guardado para compra futura que tenha relação
com a ressocialização dos custodiados; O Presidente Dr. Jeferson, retomou a palavra e atualizou, bem
como explicou que neste momento está sendo realizado várias iniciativas para criação de oficinas de
capacitação dos custodiados em parceria com o Sesc e Senat, por meio do PROCAP, onde 800 (oitocentos)
internos, serão atendidos com os cursos contratados e que já foram investidos mais de  R$ 2.000.000 (dois
milhões de reais). Sustentou ainda que a  ressocialização é o foco da SEAPE, mas também a segurança dos
internos, bem como a segurança dos policiais e de todos os usuários do Sistema Penitenciário do Distrito
Federal. A tentativa de criação do Fundo Penitenciário, sendo este depende de aprovação de Decreto. O
Conselheiro Alysson informou que se atualizou, sobre os programas que estão em andamento, informou
que está estudando e conhecendo o sistema  e estrutura do Fundo Rotativo,  para assim fazer a defesa para
criação e aprovação do fundo, junto com os Deputados Distritais e Federais; O conselheiro Paulo pediu a
palavra, elogiou o trabalho do conselho Alysson e defendeu a necessidade de aumentar a segurança dos
policiais, suscitou a dificuldade dos procedimentos administrativos de compras na administração pública e
que as compras das viaturas também será utilizada para levar os presos para atendimento no hospital. 
Enquanto representante da categoria dos policiais penais, levantou a questão de que o policial convive no
mesmo lugar que o preso e precisa ter humanidade para ambos, como a questão da falta de álcool na
pandemia, que precisou ser retirado dinheiro do sindicato para comprar itens de combate ao covid-19,
tanto para o policial como todos que utilizam o sistema penitenciário. Ressaltou que a SEAPE está
trabalhando diuturnamente com projetos de ressocialização e com projetos que de fato dê condições do
preso sair e ter um emprego no mercado de trabalho. Afirmou que, e estamos evoluindo, pois, temos
aproximadamente 18.000 (dezoito mil) presos no sistema hoje e já evoluímos muito nessa criação de 800
(oitocentos) vagas em curso. Criticou que as oficinas deveriam realmente, profissionalizar o preso,
exemplificou oficina costura de bola, que não inserem interno ao mercado de trabalho, e que é de extrema
importância que sejam disponibilizados oficinas que realmente profissionalizem e que não sejam apenas
oficinas que não inserem no mercado de trabalho. Assume um compromisso futuro de nas próximas
reuniões apoiar as compras de materiais para as oficinas; O conselheiro Tavares  parabenizou o
conselheiro Alysson pela fala, reafirmou que a intenção da SEAPE é reintegrar o custodiado a sociedade
de uma maneira melhor do que ele entrou no sistema penitenciário. Disse que o sistema penitenciário só
existe por conta do preso, que não tem como o policial ficar bem, sem que todos os envolvidos estejam
bem, principalmente, o preso. Suscitou a necessidade de melhorar a vida do visitante, que está sendo
constantemente trabalhada. Chamou a atenção para ausência do Estado dentro dos presídios, em outras
unidades da Federação, e que os presos são os mais vulneráveis nesse vazio de poder. Por isso todas as
compras para melhoria do sistema penitenciário no Distrito Federal, impactará a qualidade de vida dos
presos. Citou o risco de o sistema penitenciário colapsar em relação às viaturas.  Caso não tenha viatura o
preso será o principal prejudicado. Disse que o que está em discussão é a estratégia do uso do recurso e
com a compra já adiantada das viaturas esse recurso seria mais eficazmente aplicado, considerando a
urgência da compra das viaturas e a facilidade da aplicação deste; O conselheiro Fernando reafirmou as
palavras do conselheiro Alysson na questão da ressocialização, que é preciso aumentar as formas de
ressocializar. Que a sociedade quer ver o preso uma pessoa mudada, e que a caixa d’água é muito
importante para saúde dos presos e dos servidores; O conselheiro Tavares  retomou a palavra e disse que
tem alguns relatórios que mostra que o dinheiro que entrava no sistema penitenciário para as cantinas, que
deveria ser utilizado para alimentação do preso, não era todo utilizado dentro das cantinas, mas, sim, para
fora dos presídios, mostrando que o crime captava recursos dentro do sistema penitenciário; O Dr.
Jeferson solicitou para constar na ata a renovação do mandato do conselheiro Gustavo Alexim, com a
indicação do presidente do sindicato, sendo confirmado por Paulo. Citou ainda a necessidade de comprar
novas caixas d’agua, pois a questão de precaução de saúde de todos os usuários. Citou que está tentando
resolver essa questão com a CAESB, mas a compra é urgente e necessária enquanto não se resolve esta
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questão. Relembrou, que a Assessoria Jurídica emitiu parecer viável, quanto à substituição do Secretário, a
qual entende-se que o Secretario Executivo (ordenador de Despesas do FUNPDF), pode ser indicado a
substituir o presidente do Conselho, sem que haja qualquer empecilho de ordem legal, bem como o
Presidente do Conselho poderá substituir o Ordenador de Despesas,  a qual foi aprovada por unanimidade
pelos conselheiros presentes na 40ª Reunião do Fundo; O conselheiro Alysson sugeriu comprar 3 viaturas
e deixar o saldo remanescente para trabalhar a ressocialização dos internos; O Presidente Jeferson
retomou a palavra dizendo que os valores aplicados com a compra da viatura é uma escolha de
oportunidade, devido a processo licitatório já homologado. Os materiais para as oficinas poderia ser listado
pelo conselheiro Alysson e que futuramente licitaria com outros recursos esses materiais, tendo em vista
a Administração Pública, precisa cumprir alguns ritos, por vezes burocrático para aquisições; O
conselheiro Fernando questionou quanto restaria no fundo após as compras das viaturas e das caixas
d’água?; O conselheiro do Paulo criticou que nas unidades prisionais pecam em dizer que não tem o item,
mas que por falta de pedido das  próprias unidades, que não enviam e/ou não preenchem o DOD
solicitando a compra, os materiais não são comprados. Sugeriu Paulo à Allyson que, em suas visitas aos
presídios, consulte os diretores quando visitar sua Unidades, pergunte se as necessidades foram
encaminhadas para Secretaria, através de DOD, que é o documento oficial para que a Secretaria entenda as
necessidades. Disse que nunca será possível abarcar toda massa carcerária a oferta de trabalho, pois
depende da logística e periculosidade do preso. Que se faltar uma viatura para atender a saúde do preso ele
morre, se não tiver madeira para fazer o violão e o preso passar mal ele não morreria pela falta desse
material; O conselheiro Aldon questionou que a SEAPE já pagou passagem de 21 servidores viajarem
para olhar outros sistemas e que visto a importância do fundo rotativo, que a SEAPE possa custear a
passagem para os policiais irem visitar o fundo rotativo do Ceará.  E que passagens também poderiam ser
destinadas a uma comissão para estudar o Fundo Rotativo em outras unidades da federação;  Dr. Jeferson,
afirmou que muitas condições aos internos e servidores foram melhoradas, que por muitas vezes
os policiais faziam escoltas para o interior e as viaturas não tinha gasolina para voltar, que hoje essa
demanda foi sanada e agora esses tipos de escoltas saem com suprimento de fundos, para atender
emergências.  Declarou ainda que o ideal era visitar  o Fundo de Santa Catarina, que o SENAPEN é
favorável a criação desse fundo, mas todavia o contrato de passagem não foi renovado pelo GDF e o
Secretário, estudará outras formas de viabilizar essas passagens e se é possível; O conselheiro Gustavo
Alexim, declarou que está em estudo um curso para os servidores de Documento de Oficialização de
Demanda - DOD,  com o objetivo de ensinar os servidores e ainda, que pretende colocar um curso de
proteção carcerária do grupo LGBTQIAPN+ na segunda etapa do curso de formação dos Policiais
Penais; O Presidente retomou a palavra, afirmando que a academia está com a demanda de curso de
formação de novos policiais em andamento e tão logo esse trâmite termine, será dado andamento neste
curso. Sendo assim abriu para votação,  primeiramente quanto ao pedido da conselheira Deuselita,
de mudança do horário das reuniões para às 16 horas. Foi debatido que o horário das unidades prisionais
encerra-se às 16h sendo assim, os diretores e estariam neste horário em deslocamento, o que prejudicaria o
bom andamento das reuniões; Dr. Jeferson , também asseverou que por vezes surgem muitas reuniões
importantes em horários, mais cedo, o que poderia prejudicar as reuniões. Conselheiro Tavares, votou para
permanência do horário de 17h; O conselheiro Allyson preferia que começasse as 14:00, para não ocupar
o fim da tarde e o início da noite, mas votou com os presentes pela permanência das 17:00 das Reuniões,
que foi aprovado por unanimidade; O conselheiro Eduardo saiu da reunião mais cedo, e deixou sua
votação, quanto à aprovação da compra das viaturas e caixa d´agua; Dr. Jeferson, continuou com a
votação, quanto ao item 1, Compra de 4 viaturas, os conselheiros Fernando e Allysson se Abstiveram e os
demais conselheiros aprovaram a compra, formado maioria.  O segundo item foi levado em votação
quanto a compra de caixa d´água, todos os conselheiros foram favoráveis.  O presidente agradeceu a
presença de todos, colocou-se à disposição e reforçou sobre colocarem as demandas antecipadamente e
que seja levantado um quantitativo específico do que realmente querem; Conselheiro Alysson agradeceu
a todos; Fernando agradeceu ao serviço e atendimento dos servidores da SEAPE. Nada mais havendo a
tratar, foi encerrada a reunião às 18 horas e 29 minutos e sendo a próxima reunião está marcada para o dia
10/08/2023, às 17 horas; para constar na ATA que, após lida, será assinada por todos os conselheiros
presentes.
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JEFERSON LISBOA GIMENES
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ALEXANDRE JAIME DOS SANTOS TAVARES

Secretário Executivo do FUNPDF

 

KAMILA CÉLIA MENDONÇA RÊGO

Representante dos Diretores Prisionais

 

JOÃO VITOR DA ANUNCIAÇÃO

Representante das Unidades Prisionais do DF

 

PAULO ROGÉRIO DA SILVA 

Representante de Classe da Polícia Penal do Distrito Federal

 

ALDON MOREIRA DE SOUSA JUNIOR

Representante de Classe da Polícia Penal do Distrito Federal

 

  GUSTAVO ALEXIM ARAÚJO

Representante de Classe da Polícia Penal do Distrito Federal

  

EDUARDO XAVIER LEMOS

Representante da Sociedade Civil, indicados pelo Conselho Distrital de Promoção e Defesa dos Direitos
Humanos – CDPDDH

 

ALLYSSON RODRIGUES PRATA

Representante da Sociedade Civil indicados pelo Conselho Distrital de Promoção e Defesa dos Direitos
Humanos – CDPDDH

 

FERNANDO PEREIRA DA COSTA 

Representante da Sociedade Civil indicados pelo Conselho Distrital de Promoção e Defesa dos Direitos
Humanos – CDPDDH

Documento assinado eletronicamente por ALEXANDRE JAIME DOS SANTOS TAVARES
LOPES - Matr.0193716-2, Coordenador(a) do Sistema Prisional, em 03/07/2023, às 16:24,
conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial
do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JEFERSON LISBOA GIMENES - Matr.1706579-
8, Subsecretário(a) de Administração Geral, em 05/07/2023, às 18:40, conforme art. 6º do
Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal
nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.
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Documento assinado eletronicamente por KAMILA CELIA MENDONÇA REGO -
Matr.0197157-3, Diretor(a) da Penitenciária Feminina do Distrito Federal, em 06/07/2023,
às 20:07, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no
Diário Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por DEUSELITA PEREIRA MARTINS -
Matr.0274259-4, Diretor(a) Executivo(a), em 17/07/2023, às 11:06, conforme art. 6º do
Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário Oficial do Distrito Federal
nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por JOÃO VITOR DA ANUNCIAÇÃO -
Matr.0176212-5, Diretor(a) da Penitenciária I do Distrito Federal, em 17/07/2023, às
14:08, conforme art. 6º do Decreto n° 36.756, de 16 de setembro de 2015, publicado no Diário
Oficial do Distrito Federal nº 180, quinta-feira, 17 de setembro de 2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site:
http://sei.df.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0
verificador= 114790967 código CRC= 10D1CC19.
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